

Actividades



ACTIVIDADES

Taller Subregional Andino de intercambio de experiencias europeas y andinas sobre la Gestión Integral del Riesgo asociado a amenazas hidrometeorológicas y a movimientos de remoción en masa.

16, 17 y 18 de agosto de 2.006. Estado Nueva Esparta, Venezuela

La isla de Margarita reunió a representantes del CAPRADE y del PREDECAN, así como a delegados del Departamento de Protección Civil de la provincia de Trento, Italia, con el objetivo de intercambiar experiencias en materia de prevención y atención de desastres asociados a amenazas hidrometeorológicas como inundaciones y ciclones tropicales, entre otros, y fenómenos de remoción en masa como deslizamientos de tierra, caídas de roca y flujos de lodo que ponen en peligro la vida de los habitantes de estos países.

Por Venezuela también participaron representantes de los Ministerios de Planificación y Desarrollo, Ambiente y los Recursos Naturales, Instituto Nacional de Geología y Minería (INGEOMIN); Protección Civil Nacional, Mérida, Vargas y Nueva Esparta, así como Protección Civil Chacao, Metropolitano (Caracas) y Cardenal Quintero (Mérida).



I Reunión Extraordinaria del CAPRADE

20 de julio de 2.006. Estado Mérida, Venezuela

Representantes de alto nivel de las Defensas y/o Protección Civil, Ministerios de Relaciones Exteriores y de Planificación y Desarrollo de los cinco países andinos aprobaron en esta reunión extraordinaria el Plan Operativo Anual (POA) 2.006-2.007 que prioriza por país los planes y actividades a

desarrollar, haciendo hincapié en temas como la incorporación de la variable riesgo en la planificación del desarrollo, la instalación de Sistemas de Alerta Temprana, la incorporación del componente prevención y atención de desastres en el sistema Educativo, la participación comunitaria, el establecimiento de un marco normativo para la canalización de asistencia mutua y la sensibilización de líderes políticos subregionales y nacionales frente al tema de la prevención y atención de desastres.

La Presidencia del CAPRADE presentó los avances realizados hasta julio 2.006, destacando la participación en la Conferencia sobre Huracanes de Miami, la realización del taller sobre productos químicos peligrosos y materiales radioactivos en Quito, participación en las reuniones sobre cambio climático y reducción de riesgos de desastres en Guayaquil, en el Encuentro de Entidades Regionales para la Prevención y Atención de Desastres de Perú, realización de una gira por los países andinos para reforzar las coordinaciones internas del CAPRADE y participación en el taller sobre Geosemántica en Buenos Aires, entre otras actividades.



Taller Subregional Andino POA 2.006 2.007 CAPRADE

17 y 18 de julio de 2006. Caracas, Venezuela

El Plan Operativo Anual (POA) del CAPRADE 2.006 - 2.007 fue elaborado de forma consensuado en Caracas por un grupo de técnicos de los cinco países andinos, tras acordar la metodología y los criterios aplicados a la priorización de los subprogramas por eje temático, definiendo las actividades, productos, responsables, cronograma de ejecución y medios de verificación.

III Taller Nacional de Bibliotecas Virtuales en Prevención y Atención de Desastres

Del 11 al 13 de julio de 2006

Objetivo: Desarrollar capacidades que conduzcan a la aplicación de un modelo para la gestión de información sobre desastres en centros de información y bibliotecas, el mismo que fue elaborado por el Centro Regional de Información sobre Desastres de América Latina y el Caribe CRID de Costa Rica.

Seminario Taller Internacional y V Encuentro Nacional de Representantes Regionales para la Prevención y Atención de Desastres

Del 19 al 21 de Junio de 2006. Hotel Los Delfines, Lima, Perú

Objetivos:- Fortalecer la capacidad de gestión de los Comités Regionales de Defensa Civil, así como de los funcionarios, técnicos y personal debidamente acreditados por los respectivos Gobiernos Regionales, involucrados en la Prevención y Atención de Desastres, en el marco del Sistema Nacional de Defensa Civil - SINADECI.

- Mejorar los mecanismos, procedimientos e instrumentos que permitan un Sistema Nacional de Defensa Civil, oportuno, eficiente, eficaz y de calidad en la Prevención y Atención de Desastres.



Participantes:

- Representantes de las Entidades de Defensa Civil de los países andinos ante el CAPRADE,
- Presidentes de los Gobiernos Regionales,
- Jefes de las Oficinas de Defensa Civil o funcionarios que ejercen cargo,
- Gerentes de Planificación de los Gobiernos Regionales,
- Jefes de las Oficinas de Defensa Civil de los Sectores o Ministerios o funcionarios que ejerzan el cargo,
- Funcionarios de nivel de las Instituciones científico tecnológicas,
- Representantes de organismos privados (ENIEX, ONGs, etc),
- Directores Regionales de Defensa Civil del INDECI,
- Alcaldes de los Municipios Provinciales, Secretarios Técnicos de Gobiernos Locales, Rectores de Universidades y otras autoridades.

Taller Nacional para el fortalecimiento institucional de la Prevención y Atención de Desastres en el Perú

Del 22 al 23 de mayo de 2006. Hotel José Antonio, Lima, Perú

Objetivos: - Poner en común una serie de elementos que permitan una aproximación a la comprensión de las condiciones nacionales del riesgo y de su gestión (evolución y estado actual), y avanzar en la elaboración de una visión de futuro y de una agenda de trabajo para alcanzar el estado previsto.

- Generar insumos para mejorar el Plan Nacional de Prevención y Atención de Desastres; en el marco de las nuevas tendencias económicas, políticas, sociales, e institucionales, nacionales e internacionales y procesos actuales de descentralización y regionalización.



VII Reunión del CAPRADE

20 y 21 de Abril de 2.006. Puerto Ordaz, Estado Bolívar, Venezuela

El Director Nacional de Protección Civil y Administración de Desastres y Presidente del CAPRADE, Cnel. (Ej.) Antonio Rivero, presentó a los asistentes los avances obtenidos en el periodo octubre 2.005- abril 2.006 y expuso los resultados de la participación del CAPRADE en la III Conferencia Internacional sobre Alerta Temprana, celebrada en Bonn, Alemania, en marzo.

Los representantes de Bolivia, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela también discutieron la propuesta para la elaboración del Plan Operativo 2.006-2.007 del CAPRADE, además de la propuesta de un Sistema de Monitoreo del Plan Estratégico Andino presentada por Perú, entre otros planes y proyectos dirigidos a la reducción del riesgo de desastres en el área andina.

Los cinco países se comprometieron a continuar con la aplicabilidad y difusión al interior de sus países de los Planes Subregionales Andinos de Educación Comunitaria y Comunicación Social en Prevención y Atención de Desastres.

**III Encuentro Subregional Andino de Educación Comunitaria y Comunicación Social**

5,6 y 7 de abril de 2.006. Caracas, Venezuela

Profesionales de la Educación y la Comunicación Social procedentes de instituciones de Defensa y/o Protección Civil, Ministerios de Educación y Comunicación, Universidades Públicas y Privadas y organismos y agencias internacionales de cooperación de Bolivia, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela convergieron en este espacio de encuentro para discutir y validar los planes subregionales andinos de Educación Comunitaria y Comunicación Social para

la prevención y atención de desastres, iniciados en Lima, Perú, en agosto del 2.005.

Los asistentes coincidieron en afirmar que este encuentro ratificó la voluntad y el interés de los países de la subregión andina en fomentar oportunidades de desarrollo en condiciones de seguridad y sostenibilidad aceptables, a través de dos procesos que han venido jugando un papel decisivo en todas las sociedades modernas como modeladores de conducta: la educación y la comunicación.

I Taller Nacional Sectorial de Comités en materias de prevención y atención en casos de desastres

23 de febrero de 2.006. Caracas, Venezuela

Con el propósito de fortalecer las capacidades del país en las áreas de prevención, mitigación y atención de desastres de origen natural o producidos por el hombre, la Organización Nacional de Protección Civil y Administración de Desastres, en ejercicio de la presidencia del CAPRADE, celebró el I Taller Nacional Sectorial de Comités en materia de prevención y atención de desastres, que reunió a representantes de ministerios, organismos e institutos autónomos que integran el Poder Ejecutivo.

Representantes de los sectores Agropecuario, Salud, Agua, Infraestructura, Vialidad, Educación, Turismo, Comunicación, Medio Ambiente, Transporte y Energía abordaron dos líneas estratégicas para la reducción del riesgo de desastres en Venezuela, enmarcadas dentro del plan de acción del CAPRADE. Por una parte, trabajaron en la definición de su actuación sobre las causas de los desastres, planteando estrategias y acciones dirigidas a evitar el aumento de la vulnerabilidad del país ante desastres, y por otra, enfrentando la situación de vulnerabilidad actual, lo que obliga a un esfuerzo importante en prevención y mitigación.



II Taller “Gestión de Información sobre Desastres: propuesta de un modelo para el desarrollo integral de capacidades”

Del 28 de noviembre al 02 de diciembre de 2.005

O bjetivo: Validar el tool kit como herramienta para la información de bibliotecas virtuales en prevención y atención de desastres.

VI Reunión del CAPRADE

27 y 28 de Octubre de 2.005. Caracas, Venezuela

L a VI Reunión del CAPRADE sirvió de escenario para realizar la transferencia de la Presidencia del CAPRADE. De manos del Jefe del Instituto Nacional de Defensa Civil del Perú, Contralmirante Juan Luis Podestá Llosa, el Director Nacional de Protección Civil y Administración de Desastres de Venezuela, Cnel. (Ej.) Antonio Rivero, recibió la presidencia de esta instancia subregional andina.

Al acto asistieron el Secretario General de la Comunidad Andina, Allan Wagner Tizón; el ViceMinistro de Seguridad Ciudadana, Gral. (Ej.) Jesús Villegas Solarte; el Director General de la Secretaría General de la Comunidad Andina, Dr. Héctor Maldonado Lira; representantes de Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia, así como representantes del proyecto PREDECAN y organismos internacionales como OPS-OMS, DIPECHO, UNICEF, PNUD, CAF y ACNUR, quienes dictaron distintas ponencias.

Los asistentes acordaron aprobar el Plan Operativo Anual a ejecutarse durante el 2.005-2.006, presentándose igualmente el Informe de Gestión de la Presidencia saliente del CAPRADE 2.004-2.005, además de modificarse el Reglamento Interno del Comité.



II Encuentro Sub Regional Andino de Educación Comunitaria y Comunicación Social en Prevención y Atención de Desastres

Del 09 al 11 de agosto de 2.005, Lima, Perú

O bjetivo: Generar un espacio de discusión y análisis sobre el rol de la educación comunitaria y de la comunicación social en prevención y atención de desastres a nivel de la Sub Región Andina. Producto: Plan Sub Regional Andino de Educación Comunitaria en Prevención y Atención de Desastres y proyecto de Plan Andino de Comunicación Social en la Prevención y Atención de Desastres.

Seminario Taller Internacional: “Intercambio de Metodologías sobre Estimación de Riesgos y de Experiencias sobre Sistemas de Alerta Temprana y Vigilancia en la Sub Región Andina”

Del 3 y el 5 de agosto, Lima

O bjetivo: Mejorar y consensuar las metodologías para la estimación de riesgos, así como intercambiar experiencias en sistemas de alertas tempranas y de vigilancia, a nivel de los países de la sub región andina.

I Encuentro Sub Regional Andino de Educación Formal en Prevención y Atención de Desastres

Del 5 al 7 de abril de 2.005

O bjetivo: Fortalecer los alcances logrados en los países de la sub región andina en el campo de la Prevención y Atención de Desastres a través de la Educación Formal.

Producto: la adopción a nivel de la Sub región Andina de la propuesta de Aprendiendo a Prevenir para el CAPRADE.

I Taller Nacional para el fortalecimiento institucional de la gestión del riesgo en Ecuador, en el marco de la ejecución del proyecto PREDECAN

Asistencia Mutua

C on el apoyo del Comando Sur de los Estados Unidos a través del Programa de Asistencia Humanitaria (HAP) finalizó la elaboración del manual del Centro de Operaciones de Emergencia (COEN) en Ecuador, así como un ejercicio de

ACTIVIDADES

simulación en el nivel nacional. Se tiene previsto la socialización con los demás miembros.

Sensibilización y fomento de una cultura de prevención y atención de desastres en Ecuador

Gestiones para la implementación de una red subregional de información sobre prevención y atención de desastres.

- Fortalecimiento de centros de información nacionales sobre prevención y atención de desastres para compartirlos con los países de la subregión.
- Acercamiento a Organismos Internacionales y Universidad Andina Simón Bolívar para la Integración de una red subregional de información sobre prevención y atención de desastres, los resultados serán empatados con el proyecto PREDECAN

Propuesta de Glosario para una Terminología compartida

- El Glosario de Terminología se ha procedido a la revisión y análisis y se observa que es una versión bastante completa.

Cabe mencionar que el proyecto de glosario unificado fue entregado a los miembros del comité en la III Reunión del CAPRADE realizada en Quito, en junio de 2.004.

Taller Subregional Andino para prevención y respuesta a emergencias causadas por productos químicos peligrosos y materiales radiactivos

A la inauguración del Taller Subregional Andino asistieron el Delegado de la Comisión Europea, Representante de la SGCAN, Presidente del CAPRADE, Directora de PREDECAN, Representante de la OPS, Director de la Defensa Civil del Ecuador y Representante del Ministerio del Ambiente del Ecuador.

A este Taller asistieron un total de 38 participantes, representantes de las diferentes delegaciones de los países de la Subregión Andina. En el taller se detectó la necesidad de fortalecer los sistemas nacionales para atender emergencias asociadas a materiales radioactivos y sustancias peligrosas en la región andina.





Ecuador - Perú

Se ha logrado el apoyo del Programa DECABI de CARE, tanto para las reuniones binacionales como para la ejecución de los proyectos. Se están ejecutando varios proyectos en Huaquillas en el Ecuador y Aguas Verdes en el Perú donde se ha iniciado con el proyecto de Ciudades Sostenibles por parte de Ecuador, auspiciado por OEA. Se tiene prevista una reunión binacional en el mes de octubre próximo con el auspicio de CARE.

Ecuador-Colombia

A través de la Cancillería se formuló el plan binacional de Desarrollo de la frontera. Se ha solicitado la incorporación de la variable RIESGO en el mismo. Este plan será presentado a una mesa de donantes para solicitar el presupuesto.

Iniciativas de Ecuador

- Solicitud de considerar el tema de la gripe aviar en el contexto del POA.
- Solicitud de elaborar lineamientos para el Plan Andino para el manejo de productos químicos peligrosos y radioactivos también a considerar en el POA.



